



INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL  
**COMUNICADO DE PRENSA**

---

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

México, D. F., a 29 de octubre de 2013

## **ESTABLECEN IPN Y CANACINTRA ALIANZA DE COLABORACIÓN ACADÉMICA**

- **La Directora General del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, y el presidente de la Canacindra, Rodrigo Alpizar Vallejo, firmaron un convenio de colaboración para el desarrollo de acciones educativas y proyectos en beneficio del sector industrial**
- **El convenio también fue suscrito por la Universidad Nacional Autónoma de México y por la Universidad Autónoma del Estado de México; como testigo de honor firmó el Gobernador mexiquense, Eruviel Ávila Villegas**

**C-284**

**HUIXQUILUCAN, Estado de México.-** La Directora General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, y el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra), Rodrigo Alpizar Vallejo, suscribieron un convenio de colaboración para el desarrollo de acciones educativas y proyectos en beneficio del sector industrial del país y del Estado de México.

El documento, que fue suscrito por el Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, como testigo de honor, también fue signado previamente por el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, y Jorge Olvera García, rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM).

---

En la ceremonia, Bustamante Díez resaltó que la relación entre el Instituto Politécnico Nacional y la Canacintra tiene muchos años y han realizado diversos proyectos conjuntos a favor del impulso y fortalecimiento de las empresas mexicanas.

Mencionó que actualmente el IPN opera el Programa Emprendedor, mediante el cual se promueve la creatividad de jóvenes talentosos, cuenta con un modelo de incubación robusto que ha permitido en los últimos años graduar a más de 300 empresas.

Asimismo, agregó que se cuenta con el parque impulsor conocido como Technopoli, para apoyar a las empresas bajo el concepto de innovación como base para la creación de productos con fines comerciales.

La titular del IPN subrayó que por ello, mediante este convenio de colaboración, el Politécnico se constituye en un excelente socio científico y tecnológico, “porque estamos convencidos de que este país necesita que la micro, pequeña y mediana empresa se desarrolle con una orientación más tecnológica”.

A su vez, el presidente de la Canacintra, Rodrigo Alpizar Vallejo, señaló que la vinculación entre los sectores educativo y productivo es importante, porque las universidades son semilleros de generación e investigación aplicada, así como de patentes, lo cual propicia un círculo virtuoso entre la educación superior, las regiones y los sectores productivos a partir de la innovación.

Alpizar Vallejo agregó que el convenio suscrito contribuirá a vigorizará las fortalezas de ambos sectores con el recurso más importante con que cuenta el país, que es su capital humano, y propuso al Gobierno del Estado de México desarrollar un plan piloto para ubicar nichos de oportunidad en los que los estudiantes de las tres instituciones firmantes del acuerdo puedan realizar su servicio social, prácticas profesionales, tesis y proyectos de innovación en beneficio de esa entidad.

---

En tanto, la presidenta de la delegación Canacintra-Estado de México, María Lourdes Medina Ortega, destacó que México requiere de esfuerzos coordinados y este convenio es una muestra de que la academia, la industria y el gobierno logran integrarse para crear un país con mejores y mayores oportunidades.

“Los industriales asumimos la responsabilidad y el reto de seguir generando empleos y riqueza, y por ello solicitamos oportunidades y alianzas estratégicas con las universidades y los gobiernos, la economía de los Estados modernos debe estar sustentada en la llamada triple hélice: industria, universidad y gobierno”, enfatizó.

Al respecto, el Gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, señaló que la universidad pública es una fuente generadora de conocimiento que resulta de gran apoyo para la transformación del país.

“Estoy seguro que este vínculo de colaboración permitirá descubrir nuevos talentos, generar mayor investigación científica y tecnológica, así como generar ideas innovadoras que motiven nuestro crecimiento económico”, expresó.

Por ello, el mandatario estatal instruyó a la Secretaría de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado de México a estrechar vínculos de colaboración con el IPN, con el propósito de trabajar de manera conjunta en proyectos que beneficien a los mexiquenses.

Asistieron a la ceremonia de firma de convenio Jaime Martuscelli, en representación del rector de la UNAM; por la Secretaría de Educación Pública (SEP), estuvo presente Salvador Malo Álvarez, Director General de Educación Superior, así como el alcalde de Huixquilucan, Carlos Iriarte Mercado.

===000===